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文章題目： 為什麼區間車總是要等自強車過去

文章內容：（限500字~1,500字）

「自強列車即將通過，坐在區間的旅客請稍作等待。」

直到上大學以後，我才知道原來區間車是會停下來等車的。第一次發現時，我記得我當時

正睡著一頭大覺，但因為某一次的火車實在停的太久了，所以「安靜的」把我給驚醒了，

然而當時的我只聽見車長要我們耐心等候，其他的什麼也沒聽到，所以我也絲毫不在意，

認為「只是我們的火車開的太快了，沒有跟上表定時間才停下來的」，直到我搭了一個月

同樣的火車，我這才發現我的想法根本是大錯特錯！原來我一直都漏聽了自強列車即將通

過這句話，可是，為什麼要讓自強列車先通過呢？難道自強來之前區間就不能趕緊開過去

嗎？

原來！是速度的關係！
為節省空間，同方向只會有一條軌道可以使用，「為了防止兩台車高速交叉使鐵軌不勘負
荷」，所以區間車一定得先等那些自強號又或者像是莒光號先過去才可以。

區間列車以及自強列車他們的車種有所不同，就連速度也是差的非常之多。我平常搭乘的
區間幾乎每個小站都會停下來讓大家上下車，而自強只在大站才會停下來，就因為自強停
下來的站比較少，所以站停的多的區間自然需要停下來等自強經過，才能繼續行駛。假設
今天區間車未在原地停留等候，則是非常可能會造成巨大的嚴重事故，而自強號的嚴重等
級絕對會比區間車來的還要後果更不堪設想！ 
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原來！是因為價錢的關係？ 
除了速度的問題以外，網路上也流傳著是因為價錢的關係。 
自強號、普悠瑪、區間車的票價都有很顯著的差異，但其實不論是自強還是區間誤點都是
有賠償措施的，並沒有誰花的錢比較少可以任意誤點的事情發生！ 

據消費者保護網站上得知，賠償的標準和內容其實是很公平的呢。 

理解這些來龍去脈後，我想我不會再無知的抱怨車長為什麼總是開開停停的，但現在知道
了這些小事不做好會跟安全有關後，希望大家還是都有耐心的等等吧！
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